

# Peuple consulté sur le plan directeur

**VAUD** La population vaudoise est invitée à participer à l'élaboration du futur plan directeur cantonal.

Le gouvernement vaudois lance une vaste enquête publique pour la révision complète à l'horizon 2028 du plan directeur cantonal fixant l'orientation et l'organisation du développement territorial pour 2050.

Les travaux de révision «tant sur le fond que sur la forme» du plan directeur cantonal (PDCn) s'étendront sur trois ans, a indiqué hier la conseillère d'Etat en charge de l'aménagement du territoire Christelle Luisier. Ce vaste chantier s'appuie sur les «Perspectives pour le territoire», document adopté cet été par le gouvernement.

Ce cadre de référence a dégagé sept enjeux majeurs: l'environnement naturel à préserver et à renforcer, les ressources et énergies durables, l'agriculture locale et durable, la mobilité multimodale, les espaces bâtis (urbanisation), la diversification économique et l'efficacité des services. «L'objectif est de concrétiser ces enjeux qui sont à la croisée de différentes politiques publiques. Il s'agit d'avoir un plan directeur qui coordonnera le tout et permettra de trouver les bons équilibres et arbitrages», a expliqué

**“L'objectif est de concrétiser ces enjeux qui sont à la croisée de différentes politiques publiques.”**

**CHRISTELLE LUISIER**  
PRÉSIDENTE DU GOUVERNEMENT

devant les médias la présidente du gouvernement.

## Qualité du vivre-ensemble

Si Mme Luisier a affirmé que le canton peut tout à fait absorber une croissance démographique future à hauteur d'un million d'habitants, la question centrale est «comment faire en sorte que cela fonctionne ensemble de manière qualitative?». Elle a rappelé que la révision complète du PDCn, datant de 2008 et adapté à huit reprises depuis, est un des projets phares du Programme de législature 2022-2027.

Pour rappel, un plan directeur cantonal est l'instrument stra-

tégique qui oriente l'organisation du territoire dans un horizon de 15 à 25 ans. Imposé par la loi fédérale sur l'aménagement du territoire (LAT), il doit être réexaminé à intervalles réguliers.

## Prendre la température

Pour ce grand chantier, les services de Christelle Luisier ont donc décidé de lancer une vaste enquête publique pour «sonder les ressentis et les aspirations» de la population vaudoise. Placée sous le slogan «C'est quoi le plan?», cette démarche participative invite la population à répondre à un questionnaire dont les résultats anonymisés nourriront la première phase de l'élaboration de la révision complète du PDCn.

Le questionnaire est ouvert à toutes et à tous dès l'âge de 15 ans. Il est accessible depuis hier et jusqu'au 31 octobre sur le lien [vd.pdcn.ch](http://vd.pdcn.ch). Une campagne de communication est en place. «Il s'agit de questions fermées autour des sept enjeux définis», a précisé Alain Turatti, directeur général du territoire et du logement. Ce n'est donc pas un forum d'idées, mais plutôt une manière de prendre le pouls et la température de la population vaudoise, de sonder son ressenti et son vécu par rapport à

la croissance démographique et la densification des espaces bâtis, ont dit en substance M. Turatti et Mme Luisier. Cette première étape sera suivie de trois autres qui s'échelonnent durant toute l'année 2024. Une seconde enquête sera effectuée, destinée cette fois-ci à un panel de 5000 personnes, représentatif de la population.

## Ateliers régionaux

Puis, basé sur ce double sondage, des ateliers régionaux regroupant les entités territoriales qui utilisent le PDCn (communes, structures d'agglomération et associations économiques régionales) seront organisés à travers le canton. Des rencontres avec les milieux associatifs et professionnels (groupes d'intérêt) seront aussi prévues tout au long du processus d'élaboration. A la suite de ces quatre étapes de la participation publique, le Conseil d'Etat compte transmettre son projet de PDCn révisé au Grand Conseil d'ici fin 2026, ce qui permettrait au Parlement d'adopter le dossier au cours du 1er semestre 2027.

Le PDCn 2050 devra ensuite être transmis au Conseil fédéral pour approbation. Son entrée en vigueur est ainsi prévue pour 2028. **ATS**

## MORGES

### Elèves récompensés pour leurs actions durables



J'AI ME MA PLANÈTE

Ils et elles sont allés visiter des vergers, ont mis en place un potager ou invité leurs parents à goûter à leur récolte de fruits autour d'un apéro. Toutes ces actions axées sur l'alimentation durable ont permis aux élèves du collège morgien des Charpentiers et à leurs encadrants de recevoir, lundi 25 septembre, le Label Eco-Schools. Décernée par l'association J'aime ma planète, cette distinction internationalement reconnue et soutenue par l'Unesco récompense les efforts et l'engagement d'une équipe d'enseignantes et d'enseignants motivés à s'investir vers plus de durabilité. Au sein de l'établissement primaire de Morges Est, l'école des Charpentiers est la septième, sur huit, à décrocher ce drapeau vert. **CGE**

## APPROVISIONNEMENT

### Captage de la Cézille: le dossier est toujours bloqué

Les communes d'Arzier-Le Muids, Genolier et Gland, réunies au sein du groupement «Eaudici», prônent le captage et le transport d'eau de La Cézille à la station de traitement de la source du Montant.

Contrairement à ce qu'avait annoncé en juin dernier le municipal de Genolier, Jean Zucchello, en charge de ce dossier complexe, les deux oppositions déposées contre ce projet d'exploitation de la nappe de La Cézille n'ont pas été levées par le canton. Jean Zucchello s'est excusé de cette mauvaise information devant le Conseil communal de Genolier lors de sa dernière séance jeudi dernier. Il a précisé que l'un de ses interlocuteurs au canton lui avait annoncé cette levée d'oppositions oralement. «Nous n'avons pas avancé d'un iota depuis juin», regrette-t-il. Rappelons que la Société vaudoise des pêcheurs en rivière est contre ce projet. Pour ses membres, il prêterait les nappes du bas du Jura. **MCF**

## LAVIGNY

### Un plan pour plus de cent nouveaux habitants

Le Conseil communal a validé, le 20 septembre dernier, le plan d'affectation (PA) dit RC30 Nord, ainsi que son règlement. Son périmètre est situé entre la route du Vignoble et les terrains de sport. «Ce secteur représente la dernière pièce urbaine majeure de développement de la commune qui n'a pour l'heure pas été exploitée», a relevé la Municipalité dans son préavis.

La parcelle, en cas de valorisation, permettrait la réalisation d'un nouveau quartier d'habitation doté de huit bâtiments disposant d'un rez-de-chaussée, d'un étage, ainsi que de combles habitables.

La commune pourrait ainsi accueillir, à l'avenir, 120 à 160 nouveaux habitants. Le nouveau quartier bénéficierait d'un parking souterrain et fera la part belle à des espaces extérieurs spacieux. «Le promoteur (dont le nom n'a pas été révélé), a pour objectif de faire de la location», a indiqué le syndic Claude Philipona. **JOL**

## L'image



**CUEILLETES** Les amateurs de champignons sont sur le qui-vive et font déjà jouer les conditions météo pour leurs récoltes automnales, guettant les variétés selon leur présence dans les bois et sous-bois. Pour les encourager, voici celui, taillé dans une souche, que notre photographe a «cueilli» dans l'objectif de son appareil à Bois-Bougy. Et celui-là - qu'il nous pardonne cette frasque d'exagération - même lui l'a vu. Et c'est pas peu dire... **PHOTO SIGFREDO HARO**

## GENOLIER

### Après trois ans, la brocante fait son retour dimanche

A Genolier, ce dimanche 1er octobre sera marqué par le retour de la brocante. «Il y a eu le Covid et nous avons eu des difficultés à trouver des bénévoles», explique Catherine Bernasconi Franchet pour expliquer l'interruption de cette manifestation pendant trois ans.

Particulièrement enthousiaste, la coordinatrice de cet événement qui se déroulera de 9 heures à 17 heures au cœur du village se réjouit de la présence de 106 brocanteurs. «75% des inscrits sont déjà venus à

Genolier», ajoute-t-elle, satisfaite de cette fidélité.

Côté encadrement, une trentaine de bénévoles seront à pied d'œuvre. A noter la présence de deux invités d'honneur. La brocanteuse de Gilly Adeline Jaquet qui participe à l'émission de vente aux enchères «Affaire conclue», sur France 2, prodiguera des conseils.

Quant à Hubert Cunin, passionné d'aviation, il a rejoint l'équipe qui réalise les BD des aventures de Tanguy et Laverdure en Suisse et dédicacera des ouvrages. **MCF**



ARCHIVES CÉLINE REUILLE

## PRÉCISION

### 30KM/H OUI, MAIS MOINS CHER

Une erreur s'est invitée dans notre article sur les mesures routières à venir à Nyon paru dans notre édition du 26 septembre. Lorsque la municipale Roxane Faraut évoque le tronçon du chemin de la Redoute, elle parle d'une portion déjà en zone 30 km/h dont les aménagements ont coûté un «gros million». Concernant les futures zones limitées à 30 km/h, la Municipalité optera pour des installations moins coûteuses. **LC**